
 

 

 

 

 

 

 
      

        
 
NOUS PRIONS :  

Avec : Bénédicte CHOMEL- Michèle GALLIER-GAROUSTE  - Anthony et Dylan  ROND 
Dimanche 5 : Jeannine DUPUIS 
 

 

Dimanche 5 : les enfants préparant leur 1ère Eucharistie, font retraite à Cîteaux 

17 h 00, concert du BURGUNDY BRASS BAND 
DÉBUT DU RAMADAN POUR NOS AMIS MUSULMANS 

 

Lundi 6 :  10 h 00,groupe Bible avec Sœur Odile 
   20 h 00, Maison d’Evangile 
 

Mardi 7 :  15 h 15, groupe de grec biblique 
       19 h30, préparation de la liturgie des 18 et 19 mai 
 

Mercredi 8 : 17 h 00, groupe de lecture M. Zundel 
 

Jeudi 9 : 10 h 00, groupe Bible avec Sœur ODILE 
       15 H 00, Amitié Judéo-Chrétienne de France 
       17 h 00, groupe de lecture Véronique MARGRON  
                grec biblique 
       20 h 00, Equipe d’Animation Paroissiale 
 

Samedi 11 et dimanche 12 : retraite à Fain-les-Moutiers pour les confirmands grands jeunes 
 et adultes, dont Jérémy et Thibaut de St-Joseph,  

 

Samedi 11 : Journée CCFD à Arc-les-Gray 
 

Dimanche 12 : après la messe, baptême d’Octavie VIGNERON 
 

   17 h 00, concert de l’Ensemble Orchestral de Dijon 
 

Mardi 13 :  18 h 30, messe à la chapelle avec Lourdes Cancer  Espérance 
 

Mardi 14 :  17 h 30, catéchèse primaire – Eveil à la Foi 
 

  20 h 00, Débat/Réflexion : Suite à l'appel de la Conférence des évêques aux 

Catholiques de France, la paroisse St Joseph a organisé une première soirée de réflexion et d'échanges 
autour de "la crise des Gilets jaunes" en mars. Cette première rencontre a suscité chez la cinquantaine de 
participants une "forte envie de poursuivre" autour de la question de l'Église aujourd'hui.  

L'EAP vous propose de nous retrouver dans la salle des Grands Espaces de St Joseph, 
de 20h à 21h30, pour commencer à réfléchir autour du thème, " AUJOURD’HUI,  BÂTIR L'ÉGLISE ". 

 

Mercredi 15 : 20h lire la Bible ensemble : 1° lettre de Saint Jean, chap. 2, 12 et suite 
 

Jeudi 16 :  15 h 00, MCR, équipe St-Joseph 
 

Vendredi 17 : 17 h 00, préparation de la liturgie des 25 et 26 mai 
   20 h 30, préparation au baptême 
 

Samedi 18 :  10 h 00, à la cathédrale : CONFIRMATION pour des enfants en âge scolaire,  
dont Anaïs, Antoine, Alexandre, Stéphane et Gabriel, de Saint-Joseph 

4 et 5 mai 2019 

3ème dimanche 

de  Pâques 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

 
 

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60   09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 
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OUVERTURES  La bonne nouvelle que rapporte le livre de 
Jean m'atteint dans mon existence même. Je ne puis me 
contenter de la connaissance d'une belle histoire ni de la 
reconstitution de la croyance des premiers chrétiens. Je me 
dois d'instaurer un dialogue entre l'évangile de Jn et mon 
présent: en quoi ma compréhension de l'existence s'est-elle 

approfondie? Est-ce que j'ai approfondi ma connaissance de Jésus Christ? Dans quelle mesure puis-je 
m'inspirer du langage de Jn? Ma vision du monde et de la vie en est-elle changée?  

L’évangéliste a su s'installer au cœur même du personnage. Il s'est placé à son origine éternelle, 
avec l'optique d'un peintre. Le moyen pris est un peu étonnant, car il juxtapose les données, 
célestes, terrestres, sans se soucier de les coordonner, invitant le lecteur à admirer la pleine 
humanité ou la gloire divine d'un être dont les réactions surprennent continuellement. 

Grâce au IVe évangile, je commence à entrevoir la profondeur de Jésus de Nazareth.  

Plus encore, je suis conduit à découvrir qui est Dieu. Certes, déjà je savais par Marc que Jésus 
appelait Dieu son Père « Abba! » et qu'il s'isolait la nuit pour le prier dans le silence, mais je ne me 
doutais pas qu'entre Jésus et son Père existait une relation incessante au point que rien ne 
pouvait arriver à Jésus sans que le Père ne soit appelé à être de la partie; « Moi et le Père, nous 
sommes un. » La gloire de Dieu se manifeste en son Fils, non plus seulement dans des éclairs 
merveilleux, mais pour ainsi dire à jet continu. Cette présence de la gloire ne volatilise pas pour 
autant l'aspect terreux de Jésus de Nazareth; nous ne pouvons pas considérer le Christ comme 
une sorte de dieu "encapsulé" dans un vêtement humain. Car Jn nous redresse aussitôt par ses 
notations d'humanité - « J’ai soif », « Donne-moi à boire », etc.   

A ce stade tout devient un. Par habitude, j'imagine que Dieu, par une véritable relation d'amour, a un jour 
envoyé son Fils sur la terre; descendu d'en haut, le Logos remonte vers son Père après avoir parachevé 
son œuvre. Mais ce schéma correspond-il exactement à la présentation du Prologue? Si, comme d' 
habitude, je traduis « le Verbe s'est fait chair », je durcis la représentation d'une personne divine se 
décidant à venir habiter sur la terre; mais cette traduction ne rend pas le sens du verset: il faut y entendre 
non pas un verbe pronominal, mais une action qui modifie un état: alors que le Logos «était» Dieu, il « 
devint» chair; il entra dans le devenir historique. Rejoignons ceux qui voient dans le Prologue l’histoire 
de Jésus de Nazareth approfondie jusqu'à son origine. Dans l’homme Jésus, il y a Dieu même.  

Pour le dire dans mon langage, Jésus de Nazareth «symbolise» Dieu. Dans la foi, je vais donc 
assister à l’histoire de l’homme qui est Dieu. Le langage johannique pourrait contribuer à me 
préserver de toute présentation académique ou dogmatique du mystère de Jésus. Il suffit 
d'écouter Jésus parlant en images ou en paraboles, pour saisir la manière de Jésus, qui n'a rien 
d'un catéchisme de définitions et qui ouvre l'auditeur à un engagement.  

Le IVe évangile transforme l'intelligence du présent que je vis. Certes je suis encore et toujours 
polarisé par un futur à venir, l'eschatologie traditionnelle: après la terre vient le ciel qui comblera 
tous nos désirs. Or, avec Jn, cette projection de la transcendance divine sur une ligne temporelle 
est compensée par l'immanence de Dieu en terre; si je crois, je m'engage maintenant pour 
toujours. Tel est le fondement de la saine « théologie de la libération» qui se refuse à vivre 
illusoirement de l'espoir en une terre nouvelle survenant à la fin des temps: le ciel n'est pas 
simplement après la terre, il est dedans, et mon effort consiste à le faire émerger de cette terre 
d'injustice et de mal. Et l'engagement dans cette tâche est rendu possible du fait que je ne suis 
pas seul, je suis animé par Dieu même qui est en moi, qui est moi plus que moi-même.  

Père Xavier-Léon DUFOUR, s.j. 

Après une lecture de 

saint Jean 


